

● LIBRO Mario Orellana investigó la formación de la especialidad en Chile

ACADÉMICO El decano de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile resaltó que su facultad posee "la mejor página WEB en Internet" de Sudamérica.



Arqueólogo del futuro

Su preocupación por la carencia de cátedras presidenciales en el área de las ciencias sociales expresó el decano Mario Orellana Rodríguez, quien acaba de publicar un libro sobre arqueología chilena que resume veinte años de investigación sobre el tema.

Ganador del Premio Nacional de Historia en 1994 y autor de numerosas publicaciones, Orellana es un destacado investigador que en 1970 fundó el Departamento de Antropología de la Universidad de Chile y que hoy dirige la Facultad de Ciencias Sociales de esa casa de estudios.

DOS VECES exonerado del plantel bajo el gobierno militar (en 1976 y 1987), el académico resaltó que las ciencias sociales hoy "han alcanzado su madurez" en Chile, luego de haber sido "pisoteadas" durante largo tiempo. Lo anterior, dijo, se advierte en el nivel alcanzado por la investigación y en los altos puntajes de los alumnos que ingresan a estas carreras, entre otros.

Por eso, afirmó, existe inquietud porque el concurso de cátedras presidenciales -una suerte de becas para profesores universitarios- no contemple disciplinas como la an-

tropología, filosofía y arqueología. El tema le fue comentado al anterior Ministro de Educación, Sergio Molina, en una carta enviada por el Consejo Universitario, pero hasta el momento no se ha sabido de cambios, dijo Orellana.

Gran entusiasta y defensor de su especialidad, el investigador acaba de regresar de México, donde firmó convenios con prestigiosas instituciones de educación superior para iniciar a la brevedad un intercambio académico de posgrado. Allí también aprovechó de presentar su "Historia de la arqueología en Chile" (Bravo y Allende Editores, 217 páginas), reedición mejorada de una obra que publicó en 1982.

"En realidad es casi un nuevo libro. Es la historia de cómo se construye una ciencia en Chile desde el punto de vista institucional. Creo que es muy valioso conocer el pasado de la arqueología en Chile, que es ya una ciencia madura y con métodos y teorías científicas. De hecho, es la más dura de las ciencias sociales", afirmó el decano.

EL TEXTO, dividido en cinco capítulos, revisa la formación de esta especialidad a partir de 1842,

cuando el surgimiento del movimiento intelectual de ese año originó un interés muy cercano al científico. Los verdaderos albores de la arqueología como ciencia, sin embargo, se ubican hacia 1878, año en que se formó la Sociedad Arqueológica de Santiago, y 1882, cuando José Toribio Medina publicó su monumental obra "Los aborígenes de Chile".

"Admito que es mi visión sobre cómo se constituyó la disciplina. Es una interpretación, puede haber otras, pero el libro muestra las distintas corrientes teóricas que sustentan la arqueología", expresó el investigador.

Mientras se apronta a las elecciones del próximo miércoles, día en que 150 académicos decidirán si continúan o no en el cargo, Orellana se declara "orgullosa" de dirigir una facultad que, entre otras cosas, posee "la mejor página WEB del área en Sudamérica". Quiépes deseen consultarla en Internet sólo tienen que escribir la clave <http://rhue.ccsociales.uchile.cl> y podrán acceder no sólo a libros y gran cantidad de información sobre el tema, sino también a ocho revistas virtuales.

Arqueólogo del futuro [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arqueólogo del futuro [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile